



# Confrontación verbal en la Permanente por balance de quinto año

ENRIQUE MÉNDEZ  
Y VÍCTOR BALLINAS

El balance de cinco años de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador derivó ayer en una nueva confrontación verbal entre Morena y el bloque opositor en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso.

Mientras la mayoría legislativa destacó el impacto de obras de infraestructura como el Tren Maya y de los programas de política social, el PRI y el PAN llevaron a la tribuna el estado de inseguridad y consideraron que “no puede haber recuento de logros, sino de daños”.

La disputa se extendió al cierre de la sesión, cuando se votó la integración de las tres comisiones de trabajo de la Permanente, que serán presididas, respectivamente, por Morena, PT y PAN. La diputada panista María de los Ángeles Gutiérrez objetó que, en contraste con la práctica parlamentaria, “no hubo un diálogo político y es claro que hoy la mayoría arrebató. En palabras coloquiales, se agandalló”.

Marcos Medina (Morena), que presidirá la Primera Comisión de Gobernación, apeló al principio de representatividad para definir no sólo la integración de las comisiones, sino también los órganos de

dirección parlamentaria. Antes, en agenda política y a propuesta de Morena, las bancadas presentaron posturas sobre las acciones del gobierno federal, punto que permitió a cada bloque hacer promoción política de sus respectivas precandidatas presidenciales.

La senadora Nancy Sánchez (Morena) argumentó que, durante años, los gobiernos de PRI y PAN prefirieron “guardar bajo la mesa, bajo la cama, la tremenda descomposición social” y ahora, como oposición, “de manera hipócrita nos reclama el tema de seguridad”.

En contraste, la diputada priísta Sue Ellen Bernal expresó: “Me da mucho gusto que vengan a presumir el Tren Maya, que devasta la selva, los aeropuertos que no despegan, la refinera que no refina, pero no se habla de lo más importante: México es un cementerio por la violencia imparable”.

Como parte del intercambio, Reyes Flores Hurtado (suplente del fallecido senador Armando Guadiana) aprovechó para reprochar el pacto PRI-PAN para repartirse los cargos en el gobierno de Coahuila que ventiló el dirigente panista, Marko Cortés, cuando el *tricolor* y el gobernador Manolo Jiménez no le cumplieron. “Es un convenio vergonzoso, que incluye actos ilícitos”, aseveró.